
平成２７年度 「エコシティたかつ」推進フォーラムについて 

１．日 時 

平成２７年１２月６日（日）１３時３０分～１６時００分

２．場 所 

高津市民館 大会議室

３．来場者数 

約１５０名

４．プログラム 

（１）第１部：学校ビオトープ交流会 

  ①「エコシティたかつ」の事業概要ついて

 ②児童による小学校にあるビオトープを活用した学習の発表 

   【発表校】 

梶ヶ谷小学校（３年生、１４名）、下作延小学校（３年生、９名） 

  ③「たかつ生きもの探検隊」の報告 

  ④講演：台風 18 号から見る流域思考について 

    岸 由二 氏（「エコシティたかつ」推進会議委員長、慶應義塾大学名誉教授） 

  ⑤表彰式

（２）第２部：講演 

テーマ：ゲリラ豪雨から身を守る流域思考 

講 師：岸 由二 氏（「エコシティたかつ」推進会議委員長、慶應義塾大学名誉教授） 

５．展示 

下作延小学校、「エコシティたかつ」パネル

資料 ６ 

梶ヶ谷小学校による発表 下作延小学校による発表

岸先生による御講演 下作延小学校による展示物
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６．「エコシティたかつ」推進フォーラムアンケート結果

①回答者 ５４ 人

②集計結果

１ 年代

年代 人数

２０歳未満 １

２０代 ０

３０代 ７

４０代 ３０

５０代 ４

６０代以上 １２

合 計 ５４

２ 性別

性別 人数

男性 ２４

女性 ３０

合 計 ５４

３ お住まい

住まい 人数

高津区内 ３３

川崎市内 １８

川崎市街 ３

合 計 ５４

４ このフォーラムを何で知りましたか？（※複数回答あり）

媒体 人数

市・区ホームページ ２

チラシ １７

知人の紹介 ６

その他（※） ３０

無回答 ３

合 計 ５８

※その他内訳 小学校からのお便りや、子どもが出演などが多数。
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５ どのようなお立場で参加されましたか？

立場 人数

発表者のご家族 ３２

学校関係者 ３

一般 １５

行政 ０

その他（※） ４

合 計 ５４

  ※その他内訳 エコシティたかつ推進委員、友達が発表など。

６ 「エコシティたかつ」の取組について理解が深まりましたか

理解 人数

非常に深まった １０

深まった ３８

どちらともいえない １

あまり深まらなかった １

全く深まらなかった ０

無回答 ４

合 計 ５４

７ フォーラムの内容はいかがでしたか

【第 1部 学校ビオトープ交流会】
交流会 人数

良かった ５３

どちらともいえない １

良くなかった ０

無回答 ０

合 計 ５４

【第 2部 講演：ゲリラ豪雨から身を守る流域思考】
講演 人数

良かった １６

どちらともいえない ０

良くなかった ０

無回答 ３８

合 計 ５４
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８ 市政だより 8月号に「エコシティたかつ」の特集を掲載しましたが、いかがでしたか。
市政だより 人数

良かった １１

どちらともいえない ２

良くなかった ０

知らなかった ３７

無回答 ４

合 計 ５４

９ フォーラムの内容についてご意見・ご感想をお願いします。

【第１部 学校ビオトープ交流会について】

・小学３年生とは思えない、しっかりした発表に驚いた。発表外の学校にも聞いてもらい、発表校

が増えていくと良いと思った。

・小学校は３校程度の発表があるといいですね。学校流域プロジェクト、水と緑の探検隊以外の

事例も欲しいですね。

・第１部の岸先生の講演にとても興味がありましたが、第２部の講演を聴けず、残念です。

・「たかつ生きもの探検隊」で、子どもの感想の生きものの写真が出ると良かった。絶滅危惧種が

どのような生きものかを見たかった。１１月３０日に下作延小学校のビオトープを見学に行った

が、とても勉強しているなと思いました。

・今まで、ビオトープとは水辺ばかりだと思っていた。

・２校の小学生児童の発表が分かりやすく、生きものに対する興味や学習内容が伝わりました。

・子どもたちが自分で学び、考え、実行した体験を発表する機会をサポートし、地域の人たちと

時間を共有できたのは良かったと思う。

・内容が分かりやすくて良かった。

・子どもたちが一生懸命に学習した成果を、このような場で発表することができて、大変良い機会

になったと思います。

・区内小学校にあるビオトープづくりの取組が分かる展示企画をお願いします。

・子どもの参加は良いと思いました。先生の講評は子どもにも分かりやすく、良かったです。

・同じ課題で小学校同士の交流が生まれるのは、すごく良いことだと思いました。

・子どもの付き添いでしたが、とても勉強になりました。

・学校によって活動の内容が少し異なるので、それを知ることも子どもたちにとって良い機会だっ

たと思います。

【第２部 講演：ゲリラ豪雨から身を守る流域思考】

・大変役に立つ講演でした。ありがとうございました。

・岸先生のお話が面白かったです。ありがとうございました。

・台風１８号の岸先生のお話を、大変興味深く拝聴いたしました。もっと多くの方々に知ってもら

いたい内容でした。

・岸先生のお話が非常に勉強になった。水害とは無縁だと思っていたが、いつ・どこに逃げるべ

きかを考えておきたい。
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・「流域」のことについて深く考えたことがなかったので、いい機会だった。

・岸先生の話が興味深かったです。私たちの地域でも洪水による危険があることを知りました。

【その他】

・このような催しが広く広報されると良い。
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